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便民服务便民服务

本 报 讯（记 者 刘 琦 赵 跃

实习生 傅国霜）10月9日，区人大

常委会机关党总支召开“庆重阳、忆

初心、话使命”主题教育交流会，60

余名人大机关退休老干部及在职党

员干部共聚一堂，忆初心、话使命。

会议传达学习了《基层党组织

开展“不忘初心、牢记使命”主题教

育方案》，区人大常委会机关党总支

下属党支部党员同志围绕“不忘初

心、牢记使命”主题作交流发言。

“我退休已经三年了，退休后，

我参加了社区文明劝导队，希望继

续发挥余热。”“人大代表为人民，建

议青年同志学好党史，遇到问题敢

于‘亮剑’，清正廉洁，做好表率，切

实为人民服务。”交流会上，退休党

员干部结合自身实际，讲述工作经

历，并就如何守初心、担使命与参会

青年干部交流意见建议。

会议指出，要切实提高政治站

位，深刻认识主题教育的重大意义，

进一步加强理论学习，用理论武装

头脑，坚定理想信念信心，认真梳

理、查摆、整改，召开好民主生活会。

本报讯（通讯员 罗文）“原来

我们这条街两边全都搭着雨棚，参

差不齐，赶场看起都觉得不舒服，现

在通过整治，街道变宽了，视野变好

了，走在街上心情也好了。”近日，安

稳镇人大代表罗昭军说。

为“扮靓”场镇，安稳镇经前期

宣传引导，一周内共拆除场镇片区

130余处违建钢架棚、未按规范设置

的外挑雨棚，场镇的“颜值”有了大

提升、大转变。

安稳镇是渝黔边贸重镇，日均

人流量大，部分沿街商铺经营户不

满足于现有经营面积，私搭雨棚悬

挂商铺标语占道经营。“严重影响了

市容市貌，有损安稳形象。”安稳镇

黄桷桥社区居民肖文亮说道。

“我们通过调研，了解到居民对

违规雨棚的意见大，便及时向镇政

府建言，编制整治方案，拆除违规雨

棚。”罗昭军说，整治过程中，该镇人

大代表充分发挥联系选民的优势，

挨家挨户做思想工作，入户走访80

余人次，召开座谈会3场，为拆违工

作取得较好效果奠定了基础。

目前，安稳镇场镇片区拆除违

规雨棚整治行动已经结束。

安稳镇人大代表建言
一周拆除违规雨棚130余处

本报讯（通讯员 刘光跃）笔者

近日从区人力社保局获悉，在市农

民工办开展的 2018 年度重庆市返

乡创业重点企业评选工作中，我区

綦江永跃齿轮有限公司、重庆旭阳

猪鬃有限公司两企业榜上有名。

根据相关政策，永跃齿轮、旭阳

猪鬃两家企业被评为市级返乡创业

重点企业后可获得重庆市返乡创业

重点企业贴息，贴息资金将用于支

持其安置重庆籍农民工，在促进企

业的生产发展和技术改造、带动我

区农民工就业创业上具有积极作

用。

我区两企业
获评市级返乡创业重点企业

本报讯（通讯员 成波武）10月

6日9时46分，区公安局赶水派出所

民警接渝北区人张某报警求助称：

当天上午，自己驾车从重庆主城区

驶往广西途中，在 G75 渝黔高速赶

水停车区把钱包弄掉了，内有身份

证、多张银行卡、3万元现金和价值

几十万的承包合同等物，现在自己

已到达贵州省境内，求助民警帮其

查找。

10时许，民警立即兵分两路，同

步询问事件具体情况和钱包特征，

并驾车前往G75渝黔高速赶水停车

区现场联系查找工作。在赶水停车

区管理处的配合下，民警通过调查

走访、视频调取等，了解到10月6日

上午该停车区工作人员捡到一个钱

包并上交管理人员，但未清点钱

包。民警立即联系张某并对钱包进

行核实。经核实，该钱包与张某掉

落的钱包特征相符。

10 时 30 分，张某返回停车区，

领回遗失的钱包、3万元现金、银行

卡、身份证和承包合同等物。原来，

当天上午 9 时许，张某在 G75 渝黔

高速赶水停车区吃饭时不慎将钱包

遗落在现场。经核对，张某的钱物

无一损失。而警方仅花费 20 多分

钟就帮其找回遗失的钱包也受到当

事人连连称赞。

警民携手找失物
20分钟“完璧归赵”
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区人大常委会机关党总支
召开主题教育交流会

一身绿衣、一个绿挎包、一辆绿

色摩托车，在扶欢镇的山间公路上，

不时就有一道绿光划过，远在千里

之外的问候与思念，跟随着这道绿

光抵达千万家。

骑行者吴启芬，是扶欢镇邮政

所的投递员，今年是她穿行在大山

里的第14个年头。无论严寒酷暑，

不管风吹日晒，只要有信件，吴启芬

就会踏上行程。

从识字开始

9月27日，清晨，雾气萦绕着插

旗村，随着一阵摩托车的轰鸣声，吴

启芬来到了村便民服务中心。3 封

信件、两叠报纸、两个包裹，村里的

工作人员确认签字后，吴启芬又奔

赴下一个村子。

“以前识字不多，这份工作帮我

认识了不少字。”2005 年，在家务农

的吴启芬，看着种庄稼效益不是很

高，便萌生了外出务工的想法。

经过朋友介绍，吴启芬来到了

场镇邮政所，可小学没毕业的她，一

开始就遇到了识字写字的难题。

十多年前，扶欢镇外出打工的

人都是通过邮政寄钱回老家，每一

次取钱时，吴启芬都需要填写大写

的“1-10”。不会写，也不会认，吴启

芬只好向同事学习，花了一个多星

期时间，才勉强歪歪扭扭把这十个

字写全。

“那时很多村都没通公路，单位

也没配摩托车，交通主要靠走。”吴

启芬回忆说，扶欢镇一共有15个行

政村，她分成了两条路线，每天要走

七八个村，走到中午时，就拿出带的

干粮吃。

走了8年山路后，邮政所配了一

辆摩托车，车身和披风都是中国邮

政的绿色，加之吴启芬一身绿色的

服装，乡亲们都亲切地称她为“绿衣

信使”。

赢来乡亲信任

2005 年的一天，吴启芬给小卷

村的一位老家人送完挂号信后，转

身要走时，老人抓住她的衣服，连忙

拿出2万元现金。

“当时我有点心慌，很少见这么

多现金。”吴启芬说，担心自己路上

会搞丢，或者收到假钱怎么办。

但吴启芬不能拒绝客户的存款

需求，于是试着问了句：“老人家，你

把这么多钱交给我放心吗？为什么

不去邮政银行存呢？”

“你是邮政的工作人员，你穿着

邮政的制服，我放心。”老人肯定的

话语，让吴启芬义不容辞地接下这

笔业务。接过钱后，吴启芬当天就

将存款单送回到老人手中，来回步

行里程18公里。

“乡亲的一份信任，就是我的一

份责任。”后来，吴启芬每当将邮件

送到老人家中时，都要和老人拉拉

家常，帮忙做些家务活。

令吴启芬记忆最深刻的一次经

历，是一位名叫欧长树的老人前来

取款，可存款单却是他老伴刘美林

的，根据规定需要按手印，必须本人

来取。

听说没法取钱，欧长树有点着

急。原来，他家住安岗村6组，老伴

已瘫痪多年，夫妇俩都90多岁高龄，

膝下没有子女，往返一趟十分不容

易。

吴启芬想了想，那就上门服务

吧。吴启芬载着欧长树，骑行了 50

多分钟，最后一段路有点陡，吴启芬

只有推着车走小路，又走了15分钟

才到欧长树家。

打这以后，吴启芬每次到安岗

村时，都要来欧长树家看看，帮他带

点生活用品，做做家务。直到三年

后，刘美林去世，欧长树去了敬老

院，吴启芬才和他们失去了联系。

见证山乡巨变

14 年的时间，扶欢镇的弯弯道

道、村村户户，吴启芬记得明明白

白。去哪一家应该走什么路，在拿

到信件的那一刻，她马上就能规划

出线路图。

每天穿行在山乡里，吴启芬发

现，眼前的事物已经发生了巨大的

变化。

最开始步行送邮件时，吴启芬

对全镇的村落并不是很熟，遇到没

去过的地方，随时都能找得到路人

问路。

“那时候都是泥巴路，在家的年

轻人多，还没出现过问不到路的情

况。”吴启芬说，现在公路村村通了，

都是老年人居多，房子也由以前的

土房子变成了现在的砖墙楼房。

前两年，邮政所又给吴启芬配

了一辆小型三轮车。一些在外打工

的年轻人，通过网购给家人买东西

变多了，有时摩托车装不下，就用三

轮车。

“以前，她每天要载着几十公斤

重的邮包翻山越岭，穿越50多公里

山路，投递上百份邮件。现在，她的

三轮车上又多了大量的国内小包，

一天至少都有10个。”吴启芬的同事

介绍，每到农耕时节，吴启芬还要将

一袋袋沉甸甸的化肥送到村民家

中。

岁月无情催人老。如今，吴启

芬的样貌也发生着变化，因风吹日

晒，皮肤被晒得黝黑，连额头上也开

始有了皱纹，可她送信件的脚步依

旧未变。“村民们需要我，当我穿过

山路将邮件送到村民的手中时，心

中就有一种成就感！”吴启芬说。

“作为一名人大代表，要有磨不

烂的嘴和跑不断的腿，把居民关心

的问题解决好，居民的幸福指数才

会蹭蹭上涨。”如何将社区服务工作

做好、做细、做实，让群众说好？区

人大代表、文龙街道文龙社区主任

赵容感触颇深。

为城市增“颜值”

“以前社区晴雨棚突出，沿街停

车、占道经营行为特别多，过路都得

小心翼翼的。现在蓝屋顶拆除了，

街道也畅通了，我们住起来舒心多

了。”谈起生活环境的变化，文龙街

道居民李丽深有体会。

蓝色彩钢棚一度成为城市的一

个“扎眼”的配色，虽然能为顶楼住

户解决隔热和漏雨的问题，但一到

下雨天就噼里啪啦，楼顶公用面积

被私人占用，生锈腐蚀也造成安全

隐患，群众是“又爱又恨”。

最近，细心的市民发现，原先搭

建在小区露台上和路边的彩钢棚、

晴雨篷不见了，城区在整治行动中

提升了“颜值”。

从今年6月起，赵容就利用非上

班时间入户调查，每天早出晚归，全

月无休，爬了一层层的楼梯，衣服湿

了又干，快速摸清了违建底数，并入

户宣传政策，动之以情晓之以理让

群众理解支持。“我动员拆的第一户

就是我家的亲戚，发挥了示范带头

作用，其他居民也相继理解和支持

我们的工作。现在蓝屋顶拆除了，

我也成功减肥十公斤。”赵容笑着

说。

为出行添便利

“豪生酒店不停靠，40度的高温

天，走得背心都打湿了，实在是太不

方便。”一次，赵容开展人大代表走

基层进小区活动时，家住千山半岛

的张大妈向赵容抱怨，手上还拎着

一大袋从超市买的东西，“我们只能

在普惠小区站下车，然后步行 1000

米的上坡路，这点路对于年轻人来

说不算什么，但对于老年人来说很

吃力，费时又‘费腿’呀。”

随着东部新城的建设与发展，

越来越多的居民入住了普惠国际社

区、千山半岛小区，文龙街道办事处

公共服务中心也设立到豪生酒店附

近，期望在豪生酒店设立公交车站

的市民越来越多。

赵容了解到市民的呼声后，认

真进行了调查研究，发现仅有301线

公交车停靠“豪生酒店站”，周边有

大量居民“出行难”。

2017年区二届人大一次会议期

间，赵容提交了《关于增设普惠豪生

大酒店前公交车站的建议》，引起了

区委区府的高度重视，相关部门协

商共解出行难题，经过多方努力，现

在豪生酒店站设有 108 路、202 路、

203路、301路，不到10分钟就有一班

公交车路过，居民去市民服务中心、

红星国际广场、汽车客运站、南州中

学都有直达公交。

居民张大妈说：“门口出来就是

公交车站，出行方便了很多。赵容

代表的认真负责，让我们感觉很温

暖。”

为居民添暖意

菜市场不大，却装着民意；菜篮

子虽小，却盛着民心。河东市场建

于上世纪90年代初，是綦江城区最

早修建的大型综合性农贸市场，为

綦江人的生活、生产、经济提供着服

务。

“每天到河东市场买菜的居民

特别多，在很多綦江人的心里，这个

菜市场的分量很重，因为品种多，价

格实惠，非常受居民的欢迎。”赵容

说，摊贩越来越多，本来就不宽敞的

市场小路，经营户却都将产品摆在

了门前的道路上，还有许多摩托车、

三轮车乱停乱放，衍生出消防安全

问题，市民不满意的呼声越来越高。

为掌握河东菜市场的现状，赵

容多次去菜市场和摊贩了解情况，

和市民聊天，了解大家关注什么，不

满意什么，并把市民议论最多的问

题梳理归类。

2019年1月，区二届人大四次会

议期间，赵容提交了《关于加强河东

农贸市场消防安全管理的建议》，详

细阐述了河东菜市场存在的问题，提

出了如何加以规范的具体建议，明确

管理单位，落实管理责任；添置消防

安全设备设施，配齐专业人员，加强

巡查；重新建大型综合农贸市场，取

缔城市主干道的夜间蔬菜批发。

该建议得到了有关部门的重

视，快速地对河东市场内及周边乱

搭乱建、占道经营的钢架棚等违章

建筑进行拆除，规范市场内车辆停

放、市场交通秩序，消防隐患得到解

决。如今，位于东部新城的蔬菜批

发市场已经投入了使用，河东市场

也规范有序了。

赵容：践行为民初心 传递民生温度
本报记者 刘琦 通讯员 韩杨

近日，赶水镇石

房村，一辆摩托车行

驶在硬化后的乡村公

路上。近年来，赶水

镇着力推进交通基础

设施建设，对全镇 21

个村的乡村公路进行

了全面硬化，让群众

出行更加快捷和方

便。

通讯员 胡光银 摄

建好乡村公路建好乡村公路
方便群众出行方便群众出行


